

Aus der letzten Sitzung des Gemeinderats vom 19.02.20

Mitteilungen

In der Nacht vom 04.02. auf den 05.02.2020 fiel der Generator beim Blockheizkraftwerk der Heizzentrale Schulzentrum komplett aus. Dadurch brach die Elektroversorgung zusammen, was Auswirkungen auf die Heizungs- und Lüftungssteuerung hatte. Aus diesem Grund bestand dringender Handlungsbedarf für den sofortigen Einbau eines neuen Generators. Die Inbetriebnahme erfolgte am 06.02.2020. Bürgermeister Dr. Soltau gab deshalb die hierzu erforderliche Eilentscheidung dem Gemeinderat bekannt.

Einwohner- und Jugendfragestunde

Einer der anwesenden Bürger erkundigte sich nach den Auswirkungen der neuen Abwasser- und (Frisch-)Wassersatzung auf die Gebührenhöhe. Bürgermeister Dr. Soltau und Ortsbaumeister Polzin stellten klar, dass keine pauschale Aussage dazu getroffen werden kann, wie sich das im Einzelfall auswirkt. Die Satzungen, die der Gemeinderat in derselben Sitzung unter TOP 11 und 12 beschloss (s.u.), sind aber notwendig um auch mit den Dorfbereichsplänen rechtskonform zu sein. Es geht um die Festlegung von First- und Traufhöhe als Berechnungsgrundlage und damit auch um Rechtssicherheit. Im Einzelfall kann dann ein neuer Gebührenbescheid erfolgen.

Einbringung Haushalt

Die Rede des Bürgermeisters zur Einbringung des Haushalts 2020 wurde im Gemeindeboten Nummer 8 vom 21. Februar 2020 auf den Seiten 5 und 6 abgedruckt.

Lernen im Tandem – Bericht

Bürgermeister Dr. Soltau begrüßte Frau Stefanie Grotz und Frau Bianca Bredow vom Projekt „Lernen im Tandem auf den Härten“ und berichtete, wie es zu diesem Projekt kam. Anlass war seinerzeit die 900 Jahr-Feier, zu der die Gruppe der 60er zusammen mit den Werkrealschülern Seifenkisten zimmerten, und dann natürlich auch ein Seifenkistenrennen durchführten. Das fand bei allen Beteiligten so großen Anklang, dass der Wunsch entstand, in irgendeiner Weise diese Form der Wissensvermittlung von Alt zu Jung weiterzuführen. Seit 2014 gibt es nun das Projekt, das inzwischen Frau Grotz, Schulsozialarbeiterin an der Härtenschule, leitet und von der Gemeinde finanziell unterstützt wird. Die Idee hinter „Lernen im Tandem“ ist, die Lebenswelt der Kinder zu erweitern, indem man mit ihnen Zeit verbringt und so Wissen, Lebenserfahrung, Respekt, Wertschätzung und Fähigkeiten weitergibt. Die Kinder werden von den Lernpaten eine Zeitlang unterstützt, meist vom Grundschulalter bis etwa zur Pubertät; die Patenschaften dauern in der Regel zwischen einem und vier Jahren. Seit 2014 wurden 44 Kinder betreut. Derzeit bestehen 19 Patenschaften; auf der Warteliste stehen 10 Kinder an der Härtenschule und 7 an der August-Lämmle-Schule. Es werden also weiter dringend Patinen und Paten gesucht, vor allem auch Männer, die so auch gerne ihre oft handwerklich-technischen Fertigkeiten weitergeben können.

Bau einer Kita in Kusterdingen

Dieser Tagesordnungspunkt wurde vom Gemeinderat genauso vertagt wie der nächste zur **Lokalen Agenda 21**.

Sanierung Raihingstraße und Jettenburger Straße in Mähringen

Der Gemeinderat vergab die Bauleistungen an den günstigsten Bieter, die Firma Adolf List Bauunternehmung GmbH & Co.Kg aus Reutlingen-Gönningen. Sie ist in Kusterdingen bereits bekannt und hat zuletzt die Ortsdurchfahrt in Immenhausen erneuert.

Annahme von Spenden

Der Gemeinderat beschloss außerdem die Annahme diverser Spenden mit Beträgen zwischen 25 € und 500 € für Projekte wie Spielplatz, Schulfruchtprogramm, Kinderbetreuung und Feuerwehr.

Änderungen der Abwasser- und Wasserversorgungssatzung

Der Gemeinderat beschloss diese Änderungen, die notwendig wurden, damit die Satzungen mit den Dorfbereichsplänen rechtskonform sind (vgl. auch die obigen Ausführungen bei der Einwohnerfragestunde). Dies hatte sich bei den letzten Grundstücksveranlagungen herausgestellt. Maßgeblich sind nun Trauf- und Firsthöhe statt – wie bisher – Grundflächen- und Geschossflächenzahl. Die Satzungen sind die Basis für die einmaligen diesbezüglichen Erschließungsbeiträge.

Die Satzungen wurden im Gemeindeboten Nummer 8 vom 21. Februar 2020 auf den Seiten 6 und 7 abgedruckt und bekanntgemacht.